
\-^ "\ 

' ! 

• > . , ' " > 

m, PAG. 4 / le reglonl r U l l i t k / domen 'ccl 3 maggio ,1964 

8; 
--V 

Per il piano urbanistico 

un'iniziativa 

Nominato un comitato di esperti tmiffc 
rere delFassemblea regionale 

Per raffrancazione del la terra 

Primo successo dei 
i x >, * 

'. 5 . • 

Dalla' nostra redazione ., 
v • CAGLIARI, 2. '•* 

I /assessore regionale alia 
Rinascita, on. Sotltlu, ha dato 
conferma, nel corso della re-
cente discussione in Consi-
gl io del primo piano sulle in-
frastrutture turistiche, della 
cost i tuzione di un comitato 
di esperti per la elaborazione 
del p iano urbanistico • regio
nale. La decis ione, assunta 
dall 'Assessorato al Lavori 
Publ ic ! d'accordo con il Mi-
nistero, senza sent ire il pa
re re - del Consigl io Regio
na le , ' so l leva Mnterrogativi 
« problemi circa gli orien-
tament i del la Giunta in 
mater ia urbanistica. In una 
lettera indiriz /ata al . p i e -
s idente de l la ' t erza Commis
s ione del Consiglio, i eom-
pagni onn. Andrea Raggio e 
Raffaele Cois sottol ineano 
che il Comitato 6 stato co-
st i tuito mentre nncora e al 
l 'esame dei partiti al gover 
n o lo schema della nuova leg-
g e la quale dovra definire 
anche l'articolazione demo-
cratica — regionale e locale 
•— dei piani urbanistici. Da 
altro canto, dopo le dichiara-
t ioni programmatiche del 
Pres idente della Giunta, che 
tot to l ineavano l'importanza e 
l 'urgenza della disciplina le-
gis lat iva regionale nel qua 
dro della politica di piano 
nessun passo in avanti e sta
to* fatto per quanto concerne 
la legge urbanistica regiona
le. I due^consiglieri del PCI 
ritengono^pertanto necessario 
c h e l'assessore ai Lavori Pub-
blici , il d.c. Spano, ' fornisca 
alia terza Commiss ione del 
Consigl io , nella prossima riu-
n ione , le informazioni e i 
chiarimenti relativi alia com-
pos iz ione del Comitato di e-
sperti per il piano urbanisti
co regionale; agli orienta-
ment i del la Giunta sulla leg
g e regionale urbanistica e al 
rappprto tra l'attjyita del Co-
mitatd e 'qi ie l la degl i brgarti 
del la programmazione regioT 
nale . 

All'assesso're regionale ai 
LL. PP . si e rivolto inoltre 
il compagno on. Salvatore 
Nio i per solleCitare' una . in-
chiesta sul crollo improyviso 
di una parte del tetto delPe-
difieio scolastioo di Orotelli. 
Fortunatamente Tincidente 
non* ha provqcato v i t t ime in 
quanto e a v v e n u t o irv un gior-
n o in cui i -240 bambini c h e 
frequentano 1'edificio si' tro-
v a v a n o in vacanza. II fa | to 

Siena: 7 mild 
firme contro 
il carovita < 

La politica contro 11 carovita 
promossa circa un mcse fa dalla 

[sezione femminile della Fede-
razione comunista senese iu\ 

[procedendo con ottimi risultatt 
Sono state raccolte settemila 

[firme mentre la raccolta *ta 
[ continuando. > • • -

Hanno sottoscrltto la petiz.o 
Ine donne appartenenti ei j>:i\ 
divers! strati, .social! e di d.-
verse oplnionl politiche ma Jti**— 
te unite nella protesta e neila 

I lotta . contro l'aumento del co-
sto della vita. II 9 masslo i dati 
deflnitivi della petizione saran-
no real nqti,nel corso di un^ 

I manifestazione pubblica che s 
terra a Siena.' II prosrammi 
della manifestazione provincn-. 
le prevede un corteo che srt-

llera" per le vie cittadine. tini 
I conferenza e la proiezione d: un 
[film. ' : • •>• 

tuttavia presenla aspetti, di 
una g'ravita eccezionale ed ih-' 
veste in modo diretto la stes-
sa amministr'azione regionale , 
che ha costruito 1'edificio ap-
pena 12 anni fa. - ~ • ; 
Jin una s i tuazione di estre-
mo disagio sono v e n u l e a tro-
varsi •• le popolazioni di Sa-
mugheo ed Asuni dopo una 
ordinanza del Genio Civi le di 
Cagliari che J proibisce a 
chiunque il ' transito sulla 
strada che cong iunge i due 
comuni. La strada, costruita 
nel 1962 con il f inan/. iamento 
della Regione, si e rapida-
mente 'de ter iora ta . Percio e 
stato vietato il transito sia 
ai pastori e al loro best iame 
che ai contadini e a molti 
operai che lavorano, ne l le 
campagne vicine, alia costru-
ziope di case coloniche. I con-
s i g l i e r i . regionali •• comunist i 
Antonio Urraci - e • Alfredo 
Torrente, in una interroga-
zione alTasscssore ai LL PP , 
r i tengono urgente la s istema-
/.ione della strada Samugheo-
Asuni per consent ire alia po-
pola / ione dei due centri pie-
na Iiberta di accesso e di 
transito. ». • i • 

9- P-

lYazione promossa dalFAlleanza ha provoeato 
la riconvocazione della Commissione per la 

dfetermina, ione delle tabelle dei canoni I/--: 
< >", « v ,1 if '1 
Dal noitro corriipondente 
,* '. .>': ^ ^I'LtGCt, 2.-

c ... si Jnvita lq S.V. a^voler 
produrre a que«U)*--'^spetto-
rato tutta i l a ; d o c u m e n t a z i o 
ne |n suQ,pQS3esso e - c h e 
ccrfnprdtff I r ' ra^porto di co 
lono migl ioratario del la S.V 
e il possesso u l tratrentennale 
del fondo >. > • • 

Questo invi to 6 s tato reca-
pitato con lettera, da parte 
dell ' Ispettorato > provinciale 
del l 'agricoltura, a l le centi-
naia di colon!• ed 'a f f i t tuar i 
migl ioratari di Al l i s te . Ta-
viano, Ugerjto, ecc. che ave-
vano chiesto , al prefetto, la 
r iconvocazionc del la Com
miss ione tecnica prevista 
clalla logge che tramuta i 
rapporti a migl ioria in rap-
porti perpetui con diritto 
al l 'affrancazione immedinta 
per quell i il cui possesso del 
fondo dura da piii di t'ren-
t'anni. ' •' -.' «" 

L'a/ ione promossa dall'Al-
leanza dei contadini legistrn 
cosi un primo successo . Da 
pa i te de l l e autorita e stato 

la nostra proprieta terriera, 
esosa oltre ogni dire ed in-
^apace Jdi dlcuna at t iv i ta im-
nreriditpriale. -• "' .•--• '•*, 
? I;!qoloni ' e gl i affittuari 
ni igl ioratari , assjstitl- dall 'Al-
Ieanza , dei cpntadini , pro-
durranno, . Jni, ques t ! giorni , 
la documentaz iohe - richiesta 
dal l 'Ispettorato • ̂ del l 'agricol
tura comprpvante • di ,aver 
c apportato al fondo migl io-
ramenti con impianto di col-
ture arboree o a r b u s t i v e > 
cosl c o m e la l e g g e r ichiede; 
dopodiche s i ' dovra passa-
re alia r iconvocazione -del la 
Commiss ione tecnica per la 
determinaz ione de l l e tabel le 
dei canoni. 

S a i e h b e bastato che la 
Commiss ione • tecnica. nel la 
l iun ione del g iugno 1963. si 
fosse aggiornata s o l t a n t o t d i 
24 ore, cosi c o m e fu 'chiesto 
dal rappresentante del l 'AI 
leaitza dei contadini . perche 
i document i . comprovant i la 
es istenza dei contrntti a mi
glioria nel la nostra prov in-
cia. fossero esibitj allora. 

fatto il primo passo concretol Non si sarebbe perduto un 

§ * , ' ' ' -iff' *• ,» ^ 

ria e i privllegi feudal! del-.tenziare* ^n'on ^sulla .'base 

verso Tapplicazione d i . u n a 
legge che. d ic iamolo franca-
mente. co lpisce nel cuore la 
rendita fondiaria parassita-

anno di t empo e molt i m e m -
b r i ' d e l l a C o m m i s s i o n e . tec
n ica 'avrebbero a v u t o la pos-
sibi l i ta di d i scutere e « sen-

Volterra 

All'ospedale 
la DC fa da 

i . » 

Imposta alia presidenza del Consorzio di gestione una no-
mina al di fuori di ogni consultazione con gli enti local! 

. Dal nostro inviato 
. , . VOLT^RRA. 2 

Unb scandalo^o episodio si b 
verriftcato a Volterxa all'ospe-
dale-pslchiatfico.-II prefetto in-
fattl ha nominato presidente del 
Consorzio che gestisce questo 
ospedale il dolt. UlivjerL capi-
tato nel yoiterrano al seguito 
dell'Ehte Maremma di -cui e 
(unzionario. Cexto. sotto il pro-
filo fo'rrhale. il prefetto non ha 
nientc da rimproverarsi: a lui 
sp'ctta tale nomina ed in con-
seguuma - di , questo . fatto ha 
agito. 

• La nomina del-dott. ulivieri 
va insorita. in rcalta, in una 
delle fa'nte lotte di fazione che 
avvengono nella DC. in quel 
poco . edlficaote , quadro della 
scalata alle poltrone cui 1 dc-
mocristiani hanno dato vita da 
anni ed anni a qucsta parte. 
N"An 'solo. • L'elezlone lede pro-
fondamente i diritti degli enti 
'pcali che dirigono il Consorzio 
per ia gestione dell'ospedale. 

Nel 1951 gli enti locali into-
ressati iniziavano una vigorosa 
battaglia 'per democratizzarc 
Tospedalc - psichiatrico: ogni 
anno vengono spese cifre im
mense per 1'assistenza agli ani-
malati di "mente ed e logico e 
giusto- che chi paga abbia la 
pos^ibilita di coYitrollare e di 
dirigere. Ma per i demoemtia-
ni invece andava bene 1'oppo-
sto. Come, al solito. volevano 
aver* Uitto nelle loro mani. 

• La battaglib comunque si ri-
sol$e • positivar.ieiite: fu nomi-
nnfa una commi"=.cione consul-
tiva pet la stesura di uno sta-
tuto per regolai*» la vita di un 
Cui-sorzio d i . gestione di cui 
do'vevano far parte rappresen-
tanti-- , della Amrhinistrazione 

. proyinciale di Pisa, di quella 

di Livorno e degli Istituti 
Ospedalieri di Voiterra per un 
totale di dieci mernbri, che an-
davano a costituire Tassemblea 
ia cui yita interna era garan-
tita ampiamLutc Si voleva in
somnia jssieurate la piena col-
laborazione d. tutti gli enti 
chidmati a dirigere I'irnportan-
te centro, suprranae gli schenn 
politici per garantire all'ospe
dale psichiatrli'o tutte quelle 
cimd'zioni i.ecesysric ad un suo 
wiluppo. ' - 1 

Per fare tutto ci6 sono oc-
corsi ben dieci anni propno a 
causa viella DC. Questo lavoro. 
per un coiro di forza della 
democrazia cristiana. viene og-
gi buttato pli .-:na. Ma andiamo 
per ordine. Pre-idente del con-
sorzic fino n poco tempo fa 
era 1'ing. Gfiinai — aiich'egli 
di nomina prefettizia — un 
uonio rne vic:»e giustamente 
apprezzato per 1'opera svolta 
C«ime ci h:.nno detto i eompa-
gnt di Voiterra che da tempo 
si battono per "'.-J democratiz-
zjzioue delia cMttzione ospeda-
lieia. 1'ing Clennai civeva com-
tireso il i/.jjnifu'f.to t I<» fun-
zione del consorzio, la neces-
sita. di una sincera collabora-
zione fra gli enti interessati. 

Improvvfsamente 1'ing. Gen-
nal si ammala ed a questo punto 
cominciano i tentativi per estro-
metterlo. Forse alia DC la sua 
direzione ' non andava bene. 
Questi tentativi perd ' vengono 
anche da altre parti: i sociali
st! presentano in Consiglio co-
munale una interrogazione in 
cui, velatamente si fa capire — 
stante la malattia dell*ingugne-
re — che sarebbe necessario 
cambiare direzione e che in 
questo enmbio dovevasi tenei 
conto della mutata situazione 
del Paese (leggi centro-sun-
stra). II Consiglio comunale di 

Voiterra all'unaiiiinita appro-
va. dopo una vivace discussio
ne. un o d.g. in cui si formulano 
auguri di pronta guariglone ai
ring Gennai il quale, poi. ri-
spnnde comunicando il suo mi-
glioraniento. • Appena guarito 
inoltre riprendera il servizio. 

A questo punto scoppia lo 
scandalo. Gli stessi mernbri del
la as^emblea del consorzio in-
fatti apprendono che il presi
dente si e diniesso e che al suo 
posto e stato nominato il dottor 
Ulivieri ben noto ai democra
tic! volterrani ed in modo par-
ticolare. per il suo operaio. agli 
assegnatari dell'Ente Maremma. 

Al prefetto una prima doman-
da: non riteneva necessario per-
lomeno interpellare i rappre-
sentanti degli enti locali (la 
amniinistrazione provinciale di 
Pisa, per e.-empio. spende un 
miliardo per la assistenza ai 
malati di mente> che sborsano 
fior di quattrini e che manda-
no avanti I'ospedale psichiatri
co'' Ed ancora: quale esperien-
za ha il dott. Ulivieri di con-
sorzi di questo tipo? L'esperien-
za dell'Ente Maremma e forse 
un lasciapa^sare per tutte le 
porte? 

A Voiterra questo compor-
taiviento ha sollevato la gene-
rale indignazione: gli stessi de-
mocristiani che fanno parte del 
Consiglio comunale hanno teso 
a scindere le loro respon^abi-
lita In delegazione dal prefetto 
assieme a tutti i capigruppo 
hanno espresso la viva prote
sta cosl come ha fatto il com
pagno Giustarini, sindaco di 
Voiterra. 

II prefetto 'ha risposto che 
chi decideva era lui. punto e 
basta - , , - _ . ) . ' :- . t r 

Alessandro Cardulli 

de l l e d ire t t ive r icevute dalla 
Confagricoltura ed ; ispiran-
dosi agli interess i degl i agra-
ri. assenteist i che - diretta-
m e n t e o ind ire t tamente jrap-
preserttavano, rqa sul la base 
di d o c u m e n t i , - a u t e n t i c a te-
s t imonjanza' de l la sbpravvi-
venza dl un contratto feu-
dale che ha rdtto la schiena 
a generazioni inte're di'nostri 
contadini , costretti ad c ob-
bligarsi > a trasfprmar'e mac-
chia sterposa in o l ivet i . e 
v ignet i . ,- , . ." 

E ' . u n a vergogna aver af-
fermato la non es istenza, 
n e l l a ' nostra provincia. di 
contratt i a migl ioria rien-
tranti nel la l egge che li t ia-
muta in rapporti perpetui 
con diritto a l l 'a f franca/ ione 
La s t o r i a d e i boschi di oli-
veto , che per chi lometri e 
chi lometri accompagnano il 
v iagg ia to fe luhgo tutte l e .v i e 
della, zona a sud di Lecce 
o de l le grandi piantagioni di 
v igneto della zona nord. e 
una storia che ha orig ine dal 
contratto a migl ioria , che 
obbl igava il contadino a bo-
nif icare il fondo e poi a la-
sciarlo con l ' impianto a pie
na produzjone dopo 21. 25 o 
29 anni. E' vero che la mag-
g ior • parte dei contadini 
€ bonificatori » e protagonist! 
del la p iantag ione deU'ol iveto 
e v igneto de l le grandi azien-
de dei vari Tamborr ino . Del 
Balzo, Rizzel l i . ecc. sono stati 
mess i fuori dal fondo. Ma e 
pur vero che a l tre migl ia ia 
sono ancora sul * fondo ed 
ora la l e g g e sui rapporti a 
migl ioria impedira che l'in-
giust iz ia si c o n t i n u i ' a con-
sumare . Questi contadini an
cora sul fondo affrancheran-
no la terra o quanto menu 
non • potranno piii essere 
« cacciati > e corrisponde-
ranno al c o n c e d e n t e so lo ed 
e s c l u s i v a m e n t e il canone ri-
tenuto g iusto . v • ; > . . ? ' 

II m o v i m e n t o in atto non 
si fermera. Tanto piu forte 
e largo sara, tanto piu s icure 
saranno le garanz ie di ricon
vocaz ione de l la Commiss io 

ne tecnica non so lo , ma di 
rispetto de l l e disposizioni 
del la l egge circa i criteri di 
de terminaz ione de l l e tabe l le 
dei canoni . perche le mig l io -
l i e v e r a m e n t e si trasformino 
in terra a prezzo bass iss imo. 

E' un m o v i m e n t o che non 
dovra fermarsi neanche dopo 
l e - t a b e l l e e le affrancazioni . 
Sara necessar io per altre 
lotte . in al tre direzioni , pet 
altri ob ie t t iv i : per avere . 
c o m e azienda contadina col-
t ivatr ice . i contributi del lo 
S ta to per trasformare e am-
modernare . per riordinare 
su basi t ecn ico-moderne la 
agricol tura. 

Ma questo 6 un discorso 
c h e r iprenderemo e conti-
n u e r e m o in segu i to . Oggi la 
battagl ia per avere le tabel le 
dei canoni impegna l'atten-
z ione e gli sforzi nostri e 
di tutto il m o v i m e n t o con
tadino. 

Gino Politi 

I 75 anni 

del compagno 

Pietro 

~ ~Sj>"~ 
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C A T A N I A , 2. 
In questi giorni il compagno 

prof. Pietro Battiato ha com-
piuto 75 anni. Lunga e tenace 
e atata la aua milizia nel nc-
stro Parti to e nelle file del 
movimento operaio. 

Entrato, dopo il pr imo con-
flitto mondiale, nelle file del 
P 8 I , inizid subito la sua lotta, 
combattendo senza quart iere 
contro il regime fascista, su-
bendone le persecuzioni e il 
carcere. Crollato il fasclsmo, 
passo nelle file del P C I , dando 
al Part i to la parte migliore 
di a i stesso. E ' stato membro 
della Segreteria della Federa-
zlone, presidente della Com
missione Federate di Controllo, 
conslgliere comunale nella pri
ma assemblea consillare di 
Catania : fa parte ancor oggi 
del gruppo consillare del P C I . 

• Docente, giornaMsta, uomo di 
cultura, continua a prestare 
con grande impegno e costan-
za. malgrado I'eta ormai avan-
xata. la sua att ivita al Part i to 
della classe operala, reatando 
saldo nella lotta per la reden-
zlone della masse lavoratricl 
a la vl t ter la dalla causa dal 
aaelallama, 

CONTINUA L'OCCUPAZIOHE ALLA LENZI 
CCSTRUZT 

» 

C A T A N I A — I deputati comunist i a col loquio con i lavoratori della « L e n z i » 

Catania: verso lo 
sciopero generate 

Nell'Arsenale di Taranto 

La predica 
del generale 

TARANTO, 2 
In questi ultimi tempi il 

gen. Mancini, oltie che di-
rettoie dell'Aisenale militare 
marittimo di Taranto. va n-
velandosi ottimo parlatore e 
solerte porta voce di cette 
teiirie secondo le quuli tutti 
i problemi di una azienda 
possono litenersi nsolti una 
volta che bi bia pn»vveduto 
a curarne rammodernamen-
to nelle attrezzature tecniche 
e nelle macchine. E' grazie 
a queste sue finora nascoste 
qualita che lo vediamo occu-
patissimo a sciorinare ve-
rita sociologiche ed umani-
stiche a signori ufficiali, a 
giornalisti e, piii recentemen-
te, ai « suoi operai •. 

II generale. in altre paro
le. ha voluto rendere parte-
cipi le maestranze dell'Arse-
nale dei progettati mutamen-
ti all'interno dello stabili-
mento e. nella occasione, con 
tono paterno. le ha invitate 
a collaborare con spirito pa-
triottico agli sforzi che la 
Marina va compiendo nei su-
preml Interessi della Nazio-
ne facendo si che le grandi 
capacita degli arsenalotti 
non vadano piu sprecate. che 
tutte le energie delle mae
stranze siano piii efficace-
mente utilizzate. ecc. ecc. 
• Ma proprio qui sta i! pun
to. E* sufticiente « 1'appello » 
agli operai u il mutamento 
delle attrezzature? Non sareb
be piu saggio affrontare il 
problema in tutta la sua com-
plessitA prima di tutto in quc-
gli aspetti che riguardano le 
condiz.ioni. l.i vita, la dignita 
e Ia personalita degli operai 
all'interno dello stabiliniento? 

Nelle condizioni attuali del-
I'Arsenale ci troviamo dl 
fronte a gravi inadempienze 
governative — delle quali il 
generale si e ben guardato 
dal parlarne — sia per tjuel 
che nguarda la funzionalita 
delle carnere che per le con
dizioni di vita nella fabbrica. 

( P e r la prima questione. sia-
i mo all'assurdo che i corsi di 
• speciallzzaz.ione e di aggior-
1 namento profes^ionale svol-

tisi dal 1952 ad oggi. non sono 
serviti a migliorare le posi-
zioni dei vari speeiali-ti. ma 
solo a far loro adempiere 
compiti di maggiore respon-
sabilitft. con uguale retribu-
zinne ed inquadramento pro-
fe-sMonale; in quanto all'altro 
a^petto. in Arsenate vi sono 
addinttura poati di lavoro 
privi di actpia potabile e di 
~er\-izi igienici Maddove que-
>ti e^istono «ono cosi mal te-
nuti che ne e impossibile 
addinttura i'u-o); non tutte 
le officine sono corredate dl 
idonei refcttori. mentre gli 
>pogIiat°i sono comodi allog-
gi per i topil Le cuciue sono 
inadeguate al • compito cui 
devono assolvere. i -

Nel suo bel di-corso il ge
nerale Mancini ha volutamen-
te ignorato. inoltre. che le ca
tegory degli operai sono bioc-
c.ue da oltre 10 ann i . e che 
la qua-i totalita degli operai 
dell'Ar-enale non viene retri-
buito in relazione alle man
sion! e^pletrtte, in violazione 
:<I>crta - all'art -36 delia Co-
>tituziono dove si detta che 
~ loperaio dove es-ere pngato 
in b »>t alle m.in^ioni effet-
tivamente e.-ercitate e non in 
base alia qualifica di assun-
zione -. Per la verita un ac-
cenno a questo importante 
problema vi e stato, ma solo 
per dire che csso e alio stu
dio. Di modo che. mentre lo 
ammodernamento produttivo 
diventa una realta attuale, 
con conseguente impieso piu 
qualiflcato della manodopera, 
Ia nforma funzionale rimane 
uno « studio -

Non dovrebbero. invece. 
1'uno e l'altra andare ava'titi 
di pari passo? Ed ancora ad 

.un altro importante tnterro-, 
gativo non ha dato risposta 
il generale Mancini: rimar-
remo nelle <tesse condizioni 

L globali e senza classificazio-
' ne ventiera dei bilanci della 
Difesa** Cioe. che si stanzia-. 
no determinati miliardi per 
Tar fronte alle esigenze di 
mantenere attiva la flotta e 
gli armament! in genere, fa
cendo un minestrone fra uf
ficiali, militarl in genera che 

hanno il compito di difesa. 
e gli opeiai ed impiegati che 
sono necessari per il mante-
nimento della flotta per quel 
che concerne la costruzione e 
le riparazioni'' Se riniarremo 
nelle stesse forme di stanzla-
mento. non verra mai calco-
lato che la spesa effottiva del 
manteuimento di questi ar-
mamenti e mnlto inferiore 
perche in e.->sa non viene va-
lutata la resa della giornata 
lavorativa 

E' questo un problema la 
cui soluzione nella lotta de
gli operai e di tutti i dipen-
denti degli stabilimenti mili-

, tari per un ammodernamento 
delle strutture. grazie al qua
le cominci ad avanzare ia 
concezione che gli operai non 
sono dei militari: che essi ser-
vono la Difesa. ma che la 
loro funzione e di compiere 
un certo lavoro. che la loro 
retribuzione si riferisce alia 
produzione effetfuata e che 
non possono essere calcolati 
come un peso passivo sol per
che sono pagati da un bilan-
cio preventivo. Di qui ne 
conseguc che non vi potra 
essere nessun ' ammoderna
mento scrio e concreto se 
non si procede in pari tempo 
alia creazione di una azien
da autonoma in luogo delle 
attuali ammini'ftrazioni mili
tari: TJiraggiornamehto fun
zionale delle carriere, alia 
partecipazione attiva degli 
operai sia nella funzionalita 
che nella direzione stessa del
lo stabilimento. 

Che cosa significa ci6 In 
concreto? Quali obiettivi gli 
operai si prefiggono batten-
doM per questo tipo di am
modernamento? Prima di tut
to • che. rendendo autonomo 
lo stabilimento. sia nominato 
un consiglio di amministra-
zione democratico nel quale 
entrino a far parte tecnici ed 
operai i quali assolvano alle 
funzioni di elaborazione dei 
piani di tttivita e di con
trollo sui tipi di produzione, 
al fine di valorizzarc al mas-
simo la personality del lavo-
ratore; che lo sviluppo della 
produzione tion sia visto uni-
c?mente in funzione della ma
rina. ma sia inserito nelle esi
genze di sviluppo industriale, 
economics c sociale dell'infe-
ra regione: che. in quanto 
autonomo. autonomamente sia 
deeiso il piano della produ
zione e della utilizzazione del 
personale. noivhe Taggiorna-
mento salariaic. che sia rie-
laborato ? rivisto lo stato 
giuridico rfei dipendenti in 
maniera d:- farlo aderire e 
corrispondere perfettamente 
ai dettati costituzionali: che 
?irtn> radicafmente modificate 
le con J.rloni di vita all'inter
no dello sJatilimento con im-

* pianti igienici moderni. re-
'fettori e spogliatoi bene at-
trezzati. '• ricraldamento -• in 

'tutte le off»cine. cucine atte 
e da! pun*o di vi-ta delle 
attre/vature e 6? quello del 
sovvenzlonamento. a garanti-
re un pranzo decente ai la
voratori: -vche.- i- cor$r.d> a«— 
giomameptd non siano i t w -
mentaft; rha' corrtribuiscafto" 
ad elevare il livello cultu-
rale e tecnico degli operai. 

In cOBclusione, credo, che 
intendend6 cosi i mutamenti 
in corso neH'Arsenale M M. dl 
Tarrnti. d pessibile non soi-
tnnto rivolgere dei sentimen-
tali ^-spelli agli operai. ma 
dare un centributo acche 
questi si s« utano veramente 
parte- integrante e interessa-
ta del!o sviluppo e dell'am-
modoir-amento della produ
zione. 

. Un operaio dell'Arsenale • 

II padronato cerca di annullare la spinta rivendi-
cativa con i licenziamenti - Interpellanza del PCI 

CATANIA, 2 
Continua qia tin cinmic f/ior-

ni I'occupazione dello stabili
mento ' di sostTuzioni metalli-
che ' Lenzi & C. -. effettuata 
dalla grande mauyloranza dei 
lavoratori (a cui .si sono poi 
uniti i pochi invertt) per im-
pedire la smobilitazione della 
fabbrica. 

Tale ingiuatificato provvedi-
mento e stato adottato dalla 
azienda dopo una auitazione 
durata circa tre nic.si. J la
voratori, con numerosi sciopc-
r't. rivendicavano I'atimento 
del cottimo del 15% e I'aumen-
to della indennita di mensa e 
di trasporto. Ouni tentativo di 
soluzione della vertenza e sta
to ratio. 

L'azienda ha adottato un at-
tefiuiatnento intransit/ente, pun-
tando sulla rottura dcll'tinitd 
di lotta degli operai ed usan-
do inoltre in modo strumenta-
le la lotta dei lavoratori per 
rlcattare il yoverno nazio^ale 
e la giunta regionale. chieden-
do, prima di migliorare in 
qualche modo il trattameento 
economico dei dipendenti. lo 
aumento del capital! d'appalto 
delle commes.se percepfti dal-
lo Stato e dalla Regione: in tal 
senso si etpressero infatti i di-
rlgenti della azienda nel vorso 
delle trattattve svoltesi a Pa
lermo. 

In realta, come hanno rlle-
vato i nostri deputati Anto-
nino Carbone, consegretario 
della Camera del Lavoro e 
Carmelo Santangelo, che si so
no recatl alia zona industria
le per parlare di persona coi 
lavoratori, la * Lenzi - e una 

nzicridu in piena espansione, 
che occupu c.ctitniaia di ope
rai in van .s'tabiliiiienti. a Luc
ca, a Trcufo. tit Sardegna. U 
fatto c che i padroni, col pre-
tcsto della sfavorevole con-
giuntura economica e con la 
mt'nuccia del licenziamento. vo-
glwno respingere in blocco le 
rivendicazioni dei lavoratori, 
annullando ogni loro potere al
l'interno della fabbrica, colpen-
do il potere conlrattuale del 
.sttidncato (infatti. i dirigenti 
della ' Lenzi - non soltanto 
hanno boicottato la elezione 
della commissione interna, ma 
hanno ostavolato in ogni modo 
l'attivita dei .s-mdacaM-sti, ope-
rando continue discrtminazio-
ni) ricattare nel contempo il 
govcrno. 

I deputati comunisti Marraro, 
Ovazza, Carbone e Santangelo 
hanno pretentato una interpel
lanza urgente all'Assemblea 
Reoionale Siciliana. chiedendo 
che il governo regionale adot-
ti I provvedimenti del caso 'al
io scopo di evitare Vulteriore 
inasprimentto della lotta che' si 
rendera inet'itabilr ore dovesse 
contlnuare Vlntransigente at-
teggiamento degli industriali ». 

Intanto, di fronte all'offensi-
va del padronato e ai licenzia
menti gia effettuati alia Fer-
riera (11). alia Sidermeccani-
ca (50), alta Siclea, ed annun-
ziati in altrl stabilimenti, dl 
fronte al grave stato di disa
gio in cui si trovano, i lavo
ratori delle varie fabbrlche in-
tendono scendere in lotta, pro-
clamando con uno sciopero ge
nerale la loro solidarieta col la
voratori della ' Lenzi * 

Commemorazione a Ribolla 
della sciagura mineraria 

GROSSETO, 3. , 
Su Iniziativa delle a m m j -

nistrazionl comunali di Roe-
castrada, Gavorrano, Massa 
Mar i t t ima , Montieri e Scar-
lino; della amministrazione 
provinciale e dei sindacatl 
di categoria, de lPUIL . CISL 
e C G I L , verra commemorato 
lunedi 4 maggio il decennale 
della sciagura di. Ribolla che, 
come si ricordera, costo la 

vita a 43 minator i . 
Alia manifestazione, che si 

terra al cinema teatro dl 
Ribolla, parleranno il sinda
co dl Roccastrada, Leno Ros
si, II senatore Renato Bitossl, 
presidente della Federazione 
sindacale mondiale; Giorgio 
Craviotto, segretario nazio-
nale della • Federestratt ive 
CISL e Berardo Scali , segre
tario regionale de l l 'U IL . 

DISTRIBUZIONE ELENCO DEGLI ABBO-
NATI AL TELEFONO EDIZIONE 1964 
- La SOCIETA' TELEFONICA TIRRENA Informs I pro-

pri abbonatl che e in corso l'invlo delle bollette del 
secondo trim est re con II relatlvo « Bnono Elenco ». 

La dlstribuzinne dell'elenco 1964 verra effettuata a.1 
piu presto e con succeaslvo comunicato la Societa ne ; 
prerisera la data dl inizio. 

Anil ahbonati drllr loralita dl Sanremo, Savona e La> ' 
Spezia le bollette trlefonlche. dlver^amente da quant* , 
fin qu | pratlrato vengono, invece, inviate senza 11 • Boon* 
Elenco» stante che per dette localita e stato dlsposta 
II servizio di rerapito a dqroicilio. 

I.e modalila dell'anzidetto servizio sono riportate la ' 
apposito volantino che xli abbonatl interessati ricere- -
ran no con la hollctta telefonlea. 

AUTOSCUOLA 
M A S A C C I O 

TUTTE LE PATENT1 COMPRESA a E » PUBBUCA 
- FIRENZB 

Via Masarcto 19t 
F l f i l J N E V . N O 

Via V. I^wrhl 85-89 
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